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第三届智运会首金产生
北京选手余泱漪夺国际象棋男子个人快棋赛冠军

8月27日，第三届全国智运会国际象棋男子个人快棋赛在台儿庄区淸御园
君廷大酒店举行，经过两天的激烈角逐，最终来自北京代表队的余泱漪斩获本
届智运会首金，来自天津的王玥获得银牌，同样来自天津的马群荣获第三。

27日，第三届全国智力运动会“祥和乳业”
杯国际象棋男子个人快棋赛结束了预赛阶段的比
赛，马群、王玥、余泱漪和温阳四位棋手在众多高
手中突出重围，携手进入到第二天的半决赛。在九
轮瑞士制的预赛中，天津队的马群 9轮不败，以 5
胜4和积7分的战绩位居榜首。在马群身后就乱成
了一锅粥：天津队的王玥、北京队的余泱漪和山东
队的温阳、上海的周健超以及江苏名将韦奕五人同
积 6.5分，比对小分后，王玥、温阳和余泱漪位列
第二至四位，如履簿冰地晋级到决赛阶段。等级分
排名靠前的丁立人和李超，两届智运会快棋冠军卜
祥志等高手均被挡在决赛大门之外。

赛后，马群对自己极佳的状态表示有些意外，
因为他近期训练并不很系统，赛前心态完全放松
了。马群说自己整体发挥还不错，有些运气成份，
几盘关键对局的关键招法都能走出来。半决赛采用
两盘制，如果双方打平，就将进行突然死亡快棋加
赛（白方6分钟，黑方5分钟，如果和棋，则黑棋
胜），胜出方进入决赛。决赛同样采用两盘制，双
方战平，则将进行突然死亡快棋加赛决定金牌归
属。

28日上午，经过两轮搏杀，王玥和余泱漪分
别战胜温阳和马群，挺进决赛。11点 20分，王玥
与温阳的第二局对弈以和棋收场，这样，王玥就凭
借着第一局的胜利淘汰对手。能够走到决赛，王玥
很开心，他介绍说，为了这次智运会的比赛，他特
别进行了一个月左右的快棋训练，现在看效果还是
令人满意的。下午的比赛，又是本届智运会的首
金，他也充满了期待。余泱漪的比赛结束稍晚，他
凭着第二盘的胜利，淘汰了对手马群。进到决赛，
小余表示,这次比赛中国内的高手悉数到场，他是
凭着出色的发挥，加上一点点的运气，才走到这个
阶段。这次发挥比较稳定，对局质量都还不错，这
是对自己最满意的地方。

28日下午4点50分许，本届智运会首枚金牌产
生，来自天津的余泱漪以2比0战胜王玥，获得冠
军。

比赛过后，记者也在赛场外对余泱漪进行了采
访，对于取得本届智运会首枚金牌，余泱漪本人表
示十分开心，比赛过程中发挥比预期的要好。

余泱漪表示，这次是他第一次获得全国智运会
金牌，之前在阿联酋取得过一次亚洲超快棋的冠
军。“当天比赛还是比较艰苦，早上的比赛自己就
下的有点紧，下午的决赛反而有一些放开了。在与
王玥的第一盘棋中，由于对方一个小小的失误把象
送了，使自己赢得了第一盘棋的胜利。这个失误给
对方也造成了一定的心里影响，但我第二盘棋下的
也没有那么保守，局面比较开放，第一局的胜利也
让我减轻了不少心理压力，战术思想十分明确，从
时间和局面控制都比较好，最终获得了比赛的胜
利。”余泱漪说。随后，他还表示，他和王玥是国
家队队友，双方都是比较了解，但自己在临场比赛
尤其是关键棋上还是比较有经验，所以还是有一些
自信。

余泱漪最后表示，这是他第一次来台儿庄，感
觉气候比较清爽干燥，对比赛的正常发挥较为有
利，只要有空闲时间，一定会去欣赏一下古城的美
景。

冠军感言：

发挥比预期的要好

采访完余泱漪后，记者也对北京市
棋院院长李毅进行了现场采访。李毅表
示，余泱漪获得这枚金牌，他并没感到意
外因为余泱漪本人近两年一直处于上升
态势：“尤其在叶江川的带领下，稳步上
升。我觉得他心态上成熟了，对于棋局
的掌控能力，较一年前都有了质的飞

跃。”另外，李毅表示，北京棋院近两年变
化非常大，但队伍团结一致没有变，棋院
为棋手提供的强有力的支撑没有变，领
导对这项非奥项目的重视，也真正地落
到了实处。

李毅最后说：“我们夺金任务上没有
任何的要求，但有两点我们做了明确地

要求：第一，竞赛的安全，这个安全是方
方面面的，这是大势所趋。第二，就是道
德文明、精神风貌，不能出负面新闻，要
展现首都的风貌——稳定、时尚，这是我
们最大的明确的要求。”

棋院院长：余泱漪一直在努力

余泱漪在比赛中沉着冷静

第三届全国智力运动会国际象棋男
子个人赛结束，本届智运会的首金诞
生，枣庄市体育局局长渠玉桥表示：

“国际象棋的比赛提前举行，是对智运
会准备工作的一次练兵和检阅。目前看
来，各方面反应都还不错。”

智运会在枣庄举办，枣庄上下特别
重视，渠玉桥说，“全市总动员，办好
智运会，是我们共同的目的，目前各项
筹备工作基本就绪，正敞开胸怀，恭候
八方来客，欢迎所有的选手前来参赛。

为了本届智运会，我市在安保、交通、
礼仪方面都进行了大力整改。安保工
作结合智运会和庆祝抗战胜利七十周年
的活动，要求特别高，成立了安保组
织，开展了“开网行动”，社会治安得
到很大的改善”。“交通保障方面，同时
集中了全市183辆大巴和中巴专为赛事
服务，每个承接赛事的酒店，还固定有
20辆出租车待命。为了礼仪整洁，我
们为所有的司机，统一服装，所有参与
赛事的出租车，全部换了座套”。

他还表示：“我市不仅在城建方面
进行了大力改善，在智力运动方面，也
随着智运会的举办而得到普及，现在全
市参与智力运动、热爱智力运动已经成
了风尚。国际象棋，我们原来没有几人
会下的，现在搞车轮战，可以达到 150
人的规模。各类棋院、棋室、协会，有
如雨后春笋一样，发展起来，热爱智力
运动，参与智力活动，并且促进枣庄的
智力城市建设方面，起到很大的推动和
促进作用。”

体育局：全市总动员 当好东道主

28日下午，在比赛大厅内，本报
记者遇到了女子国际特级大师许昱华。
她表示，全国智力运动会汇集了国内顶
尖高手，各省市代表团都派出了最强的
棋手参加比赛，尤其是前期的这项国际
象棋男子个人快棋赛，代表了国内最高
水平。“感谢枣庄市为此次的国际象棋
比赛提供了很好的环境，包括赛区的筹
备等组织工作都十分到位。”许昱华说。

对于我市国际象棋项目未来发展，
许昱华表示，“2012年我市顺利举办国
际象棋亚洲团体赛，对国际象棋赛这项
运动的推动有了很大帮助。从那之后，
我市国际象棋的整体水平有了较大的进
步，在倒计时100天的时候，我曾经和
几十名小棋手们对弈，当时他们的水平
真是出乎我的意料，真不敢相信他们才
学了几年的时间，进步的十分神速。”

随后，记者也在现场采访了此次智
运会内蒙古国际象棋代表团团长敖日格
勒。他表示，内蒙古此次有三名选手参
加国际象棋男子个人快棋赛，国际象棋
赛事总参赛人数的第18名。他说，“枣
庄是个很美丽的城市，主办方的接待和
服务都非常到位，代表团的参赛选手们
都十分开心。此次智运会，内蒙古国际

象棋的比赛主要以练兵为目的，尤其是
让选手们开开眼界，为以后的大赛做准
备。9月 5日，内蒙代表团还将再次来

到枣庄，参加棋牌文化博览会，到时，
内蒙代表团也将展示蒙古象棋。”

（记者 王龙飞 马高超 文/图）

选手：赛场组织工作十分到位

内蒙古代表团在查看比赛结果

冠亚军博弈


